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Por Gabriel rattes

O acúmulo de lixo em 
Petrópolis, que antes repre-
sentava um transtorno urba-
no, agora se transformou em 
uma crise sanitária que pode 
se agravar. Sem coleta regular 
há semanas em várias loca-
lidades, o problema ameaça 
diretamente a saúde pública. 
A inadimplência de um pou-
co mais de R$1,4 milhão com 
a empresa Força Ambiental 
- responsável pelo aterro de 
Três Rios - tem comprometi-
do a continuidade da presta-
ção do serviço.

Embora a Prefeitura te-
nha afirmado que a Força 
Ambiental retomou o fun-
cionamento do aterro depois 
de ser notificada extrajudi-
cialmente, a empresa escla-
receu que nunca impediu a 
chegada dos caminhões co-
letores de Petrópolis. No 
entanto, para reduzir custos 
operacionais, a empresa pre-
cisou ajustar sua logística, fa-
zendo com que as máquinas 
operassem apenas a cada três 
caminhões, e não a cada via-
gem, como anteriormente. 
Isso resultou em uma maior 
espera para descarregar o 
lixo. O tempo médio de es-
pera passou de 20 minutos 
para 55 minutos, mas o volu-
me de lixo recolhido por dia 
permaneceu o mesmo.

“Reiteramos, que o aterro 
jamais foi fechado para rece-
bimento de resíduos prove-
nientes de Petrópolis. Mesmo 
com a inadimplência, o aterro 
permaneceu recepcionando 
os resíduos sem qualquer in-
terrupção, mantendo a sua 
média de tonelada diária, o 
que demonstra que a operação 
sempre esteve em sua norma-
lidade [...] Portanto, não há 

que se falar de falta de rece-
bimento por parte do aterro, 
mas sim uma falha gravíssima 
na logística de coleta no mu-
nicípio”, informou a empre-
sa em um documento que o 
jornal Correio Petropolitano 
teve acesso.

UNITA - Movimento 
Unidos por Itaipava

O movimento UNITA – 
Unidos por Itaipava, que já 
havia comunicado à Prefeitu-
ra e à Comdep (Companhia 
Municipal de Desenvolvi-
mento de Petrópolis) sobre o 
problema, está cada vez mais 
preocupado com os impactos 
na saúde pública. “Monta-
nhas de resíduos se acumulam 
em calçadas, ruas e pontos de 
ônibus, criando condições 
ideais para a proliferação 
de ratos, baratas, mosquitos 
transmissores da dengue e até 
mesmo atraindo animais sil-
vestres como quatis e gambás”, 
afirma o movimento. A partir 
disso, reforçaram pedido de 
providências imediatas às au-
toridades sanitárias da cidade 
e do Estado.

De acordo com o UNITA, 
a situação já afeta moradores 
do distrito de Itaipava, que 
também é um dos principais 
polos turísticos e econômicos 
de Petrópolis. O movimen-
to afirma que o período que 
antecede o Natal, de grande 
movimento de turistas e mo-
radores, está sendo prejudica-
do com as montanhas de lixo 
que também, além das vias 
adjacentes, ocupam as ruas 
principais.

Para Alexandre Plantz, 
presidente do movimento, a 
falta de coleta de lixo já não 
pode ser tratada como uma 
simples falha administrativa. 
“Estamos diante de uma cri-
se de saúde pública. O lixo 
acumulado não é apenas um 
problema estético ou ambien-
tal, é uma questão que coloca 
em risco a vida das pessoas. O 
problema precisa ser resolvi-
do agora porque a tendência, 
com maior consumo na época 
de festas, é se tornar insusten-
tável”, afirma.

Fabrício Santos, secretário 
da UNITA, reforça a gravida-
de do cenário. “Já temos rela-

tos de infestação de ratos e de 
mosquitos da dengue, além de 
animais silvestres sendo atraí-
dos para áreas urbanas. É ur-
gente que as autoridades tra-
tem esse problema como uma 
prioridade”, alerta.

O que diz a Comdep?
Questionada sobre quais 

medidas têm sido tomadas 
para regularizar o pagamen-
to com a empresa responsável 
pelo aterro de Três Rios e o 
motivo da crise da coleta de 
lixo, a Prefeitura respondeu 
que: “A previsão é que a cole-
ta seja totalmente normaliza-
da nos próximos dias, já que 
há um passivo do serviço na 
cidade decorrente da paralisa-
ção injustificada da empresa, 
que durante duas semanas im-
pôs restrições aos caminhões 
de Petrópolis”. “A Comdep 
(Companhia Municipal de 
Desenvolvimento de Petró-
polis) informa que a empre-
sa Força Ambiental, após ser 
notificada extrajudicialmente 
pela companhia, retomou o 
funcionamento do aterro de 
Três Rios”, disse em nota.

Crise do lixo pode estar ligada 
à má logística do Município
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Coleta de lixo tem apresentado problemas, em diversas regiões da cidade, há dias

Câmara aprova LOA de 2025 em 
1ª discussão, com inconsistências
Trâmite havia sido suspenso, entretanto, Prefeitura não realizou alterações

Por richard Stoltzenburg

Em sessão realizada nesta 
quarta-feira (27), a Câmara 
Municipal de Petrópolis apro-
vou, em 1ª discussão, a Lei 
Orçamentária Anual (LOA) 
de 2025. A votação aconteceu 
após uma suspensão na tramita-
ção do projeto, que ocorreu de-
vido aos recursos previstos pela 
prefeitura para o próximo ano, 
como o da merenda escolar, no 
valor de apenas R$ 10 milhões. 
Este valor foi considerado in-
suficiente, já que o Conselho 
Alimentar Estadual (CAE) 
estima que, no mínimo, sejam 
necessários R$ 40 milhões para 
atender à demanda. Além dis-
so, o texto da LOA aprovado 
não sofreu nenhuma alteração 
proposta pela prefeitura, o que 
gerou críticas por parte dos par-
lamentares.

O orçamento previs-
to pela prefeitura de Pe-
trópolis para 2025 é de R$ 
1.457.613.400,00, cerca de 
R$ 300 milhões a menos do 
que o orçamento deste ano. 
Segundo o vereador Fred Pro-
cópio, existem pontos críticos 
a serem discutidos no docu-
mento. “A LOA que recebe-
mos não contempla os recur-
sos necessários para todo o 
ano de 2025. Se for mantida 
como está, o município conti-
nuará enfrentando os mesmos 
problemas que vemos hoje. 
Além disso, faltam R$ 300 
milhões para o pagamento de 

pessoal e encargos sociais. Por 
isso, decidimos aprovar a ad-
missibilidade do processo na 
Câmara”, explicou.

Os parlamentares devem 
exigir alterações durante a 2ª 
discussão da LOA, conside-
rando o cenário econômico 
atual de Petrópolis. Um dos 
principais pontos de preocu-
pação é a situação dos recur-
sos do Instituto de Previdên-
cia e Assistência Social do 
Servidor Público Municipal 
(INPAS), que tem sido utili-
zado pela prefeitura sem au-

torização judicial. Para Fred 
Procópio, apesar de não ser 
possível prever o resultado da 
2ª votação, há o risco da LOA 
ser rejeitada. “Ainda não sabe-
mos como cada vereador vai 
votar, especialmente por cau-
sa das questões envolvendo 
a previdência, que se tornou 
um grande problema. Se a 
LOA não garantir os recursos 
necessários para o pagamento 
de pessoal e da merenda, por 
exemplo, não podemos apro-
var algo que não seja viável”, 
afirmou o vereador.

Com a aprovação na ses-
são desta quarta-feira (27), foi 
aberto o prazo para a inclusão 
das emendas parlamentares. 
No dia 12 de dezembro, será 
realizada a audiência pública 
para discutir essas emendas. 
A partir do dia 13, o projeto 
pode ser pautado para a 2ª 
discussão. Se a LOA não for 
aprovada, o prefeito terá que 
enviar um novo projeto à Câ-
mara no início do mandato 
ou, no pior cenário, governar 
o início do ano com base na 
LOA de 2024.
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Valor destinado à merenda escolar para o ano que vem foi considerado insuficiente

PETROPOLITANAS

Profissionais capacitados em Libras 
para atendimento na rede de saúde

Caravana da Coca-Cola 
passará pelo Palácio de Cristal 

Abertura da programação do Natal Imperial

Petrópolis firma parceria com China

Carga horária de 80 horas

Cerca de 32 profissionais 
da rede de saúde do muni-
cípio concluíram o 4º Cur-
so de Libras, promovido 
pela Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Saúde. O 
curso de capacitação em 
Língua Brasileira de Sinais 
(Libras) tem como objeti-
vo qualificar os servidores 

para melhorar o atendi-
mento à comunidade 
surda nas unidades de 
urgência e emergência, 
ambulatórios, UBSs, PSFs, 
entre outras. A cerimônia 
de formatura ocorrerá no 
próximo dia 5 de dezem-
bro, no Centro de Saúde 
Coletiva. 

A Prefeitura de Petró-
polis anunciou que a 
abertura do Natal Impe-
rial 2024, marcada para 
esta sexta-feira (29), no 
Palácio de Cristal, con-
tará com a passagem da 
Caravana da Coca-Cola 
pela Rua Alfredo Pachá, 
onde está localizado o 
atrativo turístico. A pro-
gramação de abertura 
terá início às 19h. Embo-
ra tenha anunciado uma 
programação “enxuta”, a 
Prefeitura afirma que o 
Palácio de Cristal será o 
palco principal do even-

to desde ano. Segundo 
a Administração Mu-
nicipal, o local contará 
com apresentações de 
música, teatro e perfor-
mances artísticas, até o 
dia 5 de janeiro de 2025. 
A pedido da Prefeitura, 
a Caravana da Coca-Co-
la incluiu a Rua Alfredo 
Pachá em seu itinerário. 
A atração, prevista para 
chegar ao Pórtico do 
Quitandinha às 20h30, 
percorrerá mais de 20 
quilômetros, passando 
por diferentes ruas da 
cidade.

A abertura da programa-
ção de Natal, promovida 
pela Prefeitura, terá como 
ponto alto a apresentação 
do Coral de Petrópolis e 
da Orquestra, sob a re-
gência do maestro Rodri-
go d’Avila. Será executada 

a peça Gloria, de Antonio 
Vivaldi, com a participa-
ção especial do Coro Bie-
nias e Prim. As demais ati-
vidades serão divulgadas 
no site da Prefeitura de 
Petrópolis: www.petropo-
lis.rj.gov.br.

A Prefeitura Municipal de 
Petrópolis firmou, nes-
ta semana, uma parceria 
com a cidade chinesa de 
Pengzhou e com a Asso-
ciação Cultural Chinesa do 
estado do Rio de Janeiro. 
Na prática, uma aproxima-
ção entre as duas cidades 
vai gerar nos próximos 

anos: a promoção do tu-
rismo entre elas; rodadas 
de negócios entre empre-
sários duas duas cidades; 
eventos culturais da China 
em Petrópolis e do Brasil 
em Pengzhou; novas pos-
sibilidades de importa-
ções e exportações; entre 
outras parcerias.

Com uma carga horária 
de 80 horas, o curso foi 
ministrado pela profes-
sora Clévia Sies Fernanda 
Barbosa e abordou temas 
como “O que é surdez e 
quem é surdo?”, “O que é 
Libras?”, datilologia (alfa-
beto manual), vocabulá-
rio básico e outras noções 
essenciais para ampliar a 
acessibilidade comunica-
cional. “Tivemos uma ade-

são expressiva dos profis-
sionais da saúde. São 32 
novos servidores capaci-
tados que agora poderão 
oferecer acessibilidade 
em Libras à Comunidade 
Surda de Petrópolis. Este 
é mais um passo impor-
tante para tornar nossa 
rede de saúde mais inclu-
siva e eficiente”, afirmou 
o secretário de Saúde, Ri-
cardo Patuléa.
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Concluíram o 4º Curso de Libras, promovido pela Prefeitura

A caravana da Coca Cola percorrerá mais de 20 quilômetros
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